



## P R E S S E M I T T E I L U N G

Hannover, 17. Juli 2013

### **Alte Lagepläne und Bilder, neue Texte – Informationen zur neuen D-Linie seit mehreren Monaten unstimmig**

Die Initiative Pro D-Tunnel e. V. bemängelt Unstimmigkeiten in der Informationspolitik und dem Home-page-Auftritt der Region Hannover bezüglich der neuen D-Linie. Auf der Homepage unter

<http://www.hannover.de/Leben-in-der-Region-Hannover/Mobilität/Bus-Bahn/Aktuelle-Meldungen/Planungsvorschlag-für-die-D-Linie>

sind immer noch alte Lagepläne für die im Oktober 2012 vorgestellte Strecke zum Platz der Kaufleute zu finden (inkl. verworfener Haltestellen). Auch Visualisierungen z. B. ohne Raschplatz-Hochstraße und textliche Erwähnungen veralteten Sachstände sind noch zu sehen. Seit dem sogenannten »Kompromiss« zwischen SPD und Grünen Ende Januar 2013 mit dem Endpunkt Raschplatz sind diese weiterhin dargestellten Planungen seit Februar obsolet.

Die Initiative Pro D-Tunnel hat die Verantwortlichen gefragt, wann mit aktuellen PDF-Lageplänen zu rechnen wäre, u. a. auch zur Aufklärung bei Nachfragen. Auf zweimalige Anfrage bekam man von der Region nur eine Weiterleitungsantwort, jedoch keinerlei fachliche Bestätigung. Der Geschäftsführer der infra (Infrastrukturgesellschaft Region Hannover GmbH), Stefan Harcke, antwortete in einer E-Mail vom 24.06. unter anderem:

*»Wir halten es nicht für sinnvoll, Zwischenstände der Planung zu kommunizieren. Bevor die abgestimmten Pläne Ende des Jahres an die Genehmigungsbehörde gegeben werden, werden wir die Betroffenen in einer weiteren Anliegerinformation unterrichten«*

Es ist zu kritisieren, dass auf der genannten Hannover-Homepage eine deutliche Diskrepanz zwischen dem Gezeigten als auch dem Geschriebenen und dem aktuell Geplanten besteht. Bürgerinnen und Bürger bekommen alte Sachen zu sehen und nicht das, was aktuell – und wie sich gezeigt hat, hochgradig abgelehnt – gebaut werden soll. Die Bitte um raschen Ersatz mit aktuellen Unterlagen wurde unzureichend beantwortet, selbst auf zweimalige Anfrage und mit einer gewissen Bearbeitungsfrist wurden keine Änderungen angebracht. Es mutet ein wenig nach Desinformation an, wenn grundlegende Planungen, die die Stadt betreffen, dieses Mal nicht geliefert werden sollten.

Im Zuge der D-Linien-Diskussion sind stets aktuelle Pläne auf der Hannover-Homepage einzusehen gewesen, z. B. bei dem Vergleich Nieder- und Hochflur, wo alle Haltestellen-Lagepläne als PDF einsehbar waren. Dies waren Machbarkeitsstudien ohne Detailcharakter oder gar Planungsgrundlage, trotzdem für jedermann einsehbar. Erstmals bleiben nun also Detail-Lagepläne unveröffentlicht und werden nur den betroffenen Anliegern gezeigt. Wenn sich Bürgerinnen und Bürger informieren wollen, geht diese Suche jedoch ins Leere.

Andere Homepage-Seiten zur D-Linie zeigen wiederum neuere Fakten, jedoch ohne Detailpläne. Vorhandene textliche und bildliche Informationen, die gar nicht mehr Bestandteil aktueller Planungen sind, führen somit zur Verwirrung – dies ist deutlich zu kritisieren und dringend zu berichtigen.

Initiative Pro D-Tunnel e. V. · J. Pielawa · H.-Heine-Straße 21 · 30173 Hannover · [pielawa@pro-d-tunnel.de](mailto:pielawa@pro-d-tunnel.de)

Herausgegeben am 17. Juli 2013 · V.i.S.d.P.: Jens Pielawa